

SAUL LEITER – In Search of Beauty, Foto Colectania, Barcelona: 29.06.2018 - 21.10.2018

Foto Colectania muestra la obra de Saul Leiter, precursor de la fotografía en color, on [lavanguardia.com](http://lavanguardia.com) on June 27th 2018

**EN BARCELONA**

# Foto Colectania muestra la obra de Saul Leiter, precursor de la fotografía en color

La exposición ilustra todas las facetas del autor norteamericano durante seis décadas



EFE, Barcelona

27/06/2018 13:23 | Actualizado a 27/06/2018 18:48

La **Fundación Foto Colectania** expone desde hoy en Barcelona una amplia selección de la obra del fotógrafo norteamericano **Saul Leiter**, considerado uno de los precursores de la fotografía en color, que ilustra todas las facetas del autor durante seis décadas. Organizada por la Saul Leiter Foundation de Nueva York y comisariada por Roger Szmulewicz, la muestra *Saul Leiter: In search of beauty* se centra básicamente en su obra fotográfica, pues Leiter cultivó también la pintura.

En la propia exposición se exhiben dos de sus cámaras fotográficas, una Leica y una Rolleiflex, así como sus pinceles, pinturas y una fotografía que muestra un rincón de su estudio con algunos de sus cuadros. Nacido en el seno de una familia judía ortodoxa en Pittsburg en 1923, Saul Leiter desarrolló su trayectoria fotográfica durante seis décadas, pero con el tiempo cayó en el olvido.



El artista exhibió algunas fotografías en 1953 en el MOMA de Nueva York como parte de una exposición colectiva organizada por Edward Steichen, pero, como ha subrayado hoy el comisario de la exposición barcelonesa, Roger Szmulewicz, "aparte de su exitosa carrera de los años 60 y 70 en el mundo de la moda, su trabajo permaneció prácticamente desconocido hasta hace bien poco".

El desdén de Leiter por la autopromoción fue uno de los factores que contribuyeron a ese olvido, y varias frases mencionadas por el propio artista y reproducidas en el espacio expositivo evocan su personalidad: "En alguna parte secreta de mí había un deseo de evitar el éxito" y "Hay una enorme ventaja en no ser importante".



Hasta 2006 no se publicó una monografía de Leiter, "Early Colour", con imágenes de los años 40 y 50, una circunstancia que lo elevó instantáneamente a la categoría de precursor y maestro de la fotografía en color. Leiter se dedicó toda su vida a fotografiar las calles de Nueva York, especialmente con imágenes cotidianas tomadas en un radio de dos manzanas alrededor de su apartamento del East Village en el que vivió desde los años 50.

En la exposición de Foto Colectania se constata que la mayoría de los protagonistas de sus instantáneas aparecen desenfocados o mostrados solo en parte. La directora de la Fundación Saul Leiter, Margit Erb, que ha colaborado en la selección de las fotografías expuestas, ha remarcado que a Leiter le gustaba "fotografiar por detrás de los bordes de las cosas, sus paisajes urbanos se ven a menudo a través de lluvia, de la nieve o de ventanas empañadas".



Saul Leiter es considerado precursor y maestro de la fotografía en color (EFE)

La muestra, que se exhibirá en Foto Colectania hasta el próximo 21 de octubre, ilustra todas las facetas de la obra de Leiter, comenzando por unas 70 fotografías que recogen su originalidad en el uso del color en las calles de Nueva York. Además, se incluyen 44 fotografías en blanco y negro de las calles neoyorquinas y otras tantas de desnudos y retratos íntimos, que dan testimonio del pulso y la energía de la gran manzana en los años 40 y 50.

La muestra se cierra con algunos de sus trabajos profesionales realizados por encargo como fotógrafo de moda para grandes revistas, como Elle, Esquire y Harper's Bazaar. A decir del comisario, en todos sus campos Leiter logró imprimir a sus imágenes un estilo especial y a menudo se atrevió a colocar el tema central fuera de foco, lo que en moda y publicidad no tenía precedentes.

Leiter combinó la fotografía y la pintura toda su vida, y continuó pintando diariamente hasta su muerte en Nueva York en noviembre de 2013 a los 89 años.

---

**La muestra podrá verse en Foto Colectania hasta el próximo 21 de octubre**

---